

PRECIO: 5 Centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a M. Torrente

Redac. y Administración: Perú 1537

U. Telefónica, 0478 B. Orden

OBRRERISMO MEXICANO

Huelgas legítimas e ilegítimas

Un diputado callista presentó al parlamento mejicano un proyecto de ley reglamentando las huelgas. Difícil resultaría en un breve artículo hacer una exposición de los absurdos que contiene esa enmarañada y frondosa zarza del obrerismo azteca. Bástenos, pues, con decir que, según el proyectista, habrá huelgas lícitas e ilícitas — hasta ahora se consideraban legales o ilegales, de acuerdo con un estrecho criterio jurídico que se prestaba y se presta a las más torcidas interpretaciones, lo que viene a dar al derecho la vieja fórmula del legitimismo religioso y monárquico.

Legislar sobre la huelga, al menos como acto lícito o ilícito, supone tanto como pretender crear un molde único para todas las pasiones humanas, para todos los gustos y para todos los temperamentos. La protesta de los trabajadores es siempre lícita y justa; lo que no es, para la clase dominante y para los intérpretes de la ley, en todos los casos legal. Puede decirse que toda acción popular rompe con los moldes legales y sólo se legaliza cuando llega a ser un ejercicio colectivo impuesto por la fuerza a los que se creen lesionados en sus derechos.

El legislador mejicano que proyecta esta ley de huelgas, pretende buscar en el derecho capitalista y en las convenciones del capitalismo — a eso se llama comúnmente razones de Estado — lo lícito y lo ilícito de una manifestación legítima de los hombres que sufren el peso del despotismo económico y de la tiranía jurídica que rigen la vida social. Pero ¿es posible fijar una norma de conducta inflexible a actos que responden al creciente anhelo emancipador de la clase trabajadora?

¿Puede una ley servir de continente a esa variedad infinita de ideas, principios, intereses y necesidades que concurren a plantear en el escenario social lo que se dio en llamar lucha de clases?

Mediante una caprichosa división de los obreros en dos categorías — los que dependen del Estado y los que emplean sus energías en labores cuyo monopolio ejercen empresas particulares — el referido legislador ofrece este curioso ejemplo:

Son huelgas lícitas: Las que tienen por objeto buscar un razonable y legal equilibrio entre los diversos factores de la producción que armonice los derechos de los trabajadores y patronos; las que tienen por objeto reclamar el cumplimiento de las leyes relativas al trabajo; las que se declaran con el fin de reclamar a los patronos el cumplimiento de los contratos de trabajo; las que se declaran para apoyar otras huelgas lícitas. Las huelgas son ilícitas: Cuando la mayoría de los huelguistas ejecutan actos de violencia contra las personas o contra la propiedad; cuando los huelguistas no acatan los fallos o bandos que hayan dado las juntas de conciliación (he aquí una ganga del reformismo); cuando los huelguistas pertenecen al ejército nacional o a los establecimientos fabriles y militares de la nación; y finalmente, cuando dependen de reparticiones del Estado o ejecuten trabajos considerados de pública necesidad.

Establecida en forma tan curiosa la faz legal de las huelgas, que son ilícitas desde el momento que atacan directamente la monstruosa existencia del Estado y del capitalismo, nos resta exponer una parte del engranaje de la proyectada ley preventiva y represiva. El legislador mejicano que proyecta esa mordaza al derecho de huelga, no se detiene en peñillos. Para explicar el funcionamiento de las engranajes de la máquina encargada de regularizar los movimientos del proletariado, acopla a las anteriores consideraciones los siguientes artículos:

“I—Si el fallo de la junta municipal declara ilícita la huelga, los contratos de trabajo de los huelguistas quedan automáticamente suspendidos en sus efectos, y éstos reanudarán sus labores. Si se suscitara alio de la junta central confirma el fallo de la junta municipal, los contratos de trabajo de los huelguistas serán cancelados. Si la junta central revoca el fallo de la junta municipal,

se procederá conforme al artículo 13, y II—Si el fallo de la junta municipal declara lícita la huelga, los patronos deberán liquidar inmediatamente a los huelguistas los salarios de los días que duró la huelga y acatarán el fallo de la junta por cuanto se refiere al cumplimiento de los contratos de trabajo y de la materia del fallo. Podrán evitar esto, admitiendo a trabajar a los huelguistas y comenzando a depositar, por semanas adelantadas, el importe de los tres meses de salario que correspondan a cada uno de ellos. Si la junta central confirma el fallo de la junta municipal, los depósitos serán entregados a los trabajadores conforme al artículo 14. Si el fallo es revocando el de la junta municipal se procederá conforme al artículo 17; pero los huelguistas no estarán obligados a devolver los salarios que les hubieren pagado correspondientes a los días de huelga.”

Veamos ahora la forma en que los trabajadores deben litigamente defender sus derechos. El artículo 10 de la referida ley establece lo siguiente:

“Al ocurrir un conflicto entre trabajadores y patronos, aquéllos tendrán obligación de transcribir a la junta municipal de conciliación y arbitraje respectiva, el escrito que hayan dirigido al patrono amenazándolo con declararse en huelga. El patrón al recibir dicho escrito, también deberá transcribirlo a la junta. El primer aviso deberá ser enviado simultáneamente al patrono y a la junta. Los trabajadores de los servicios públicos tendrán, además de la obligación que impone el párrafo anterior, la de comunicar a la junta su decisión de declarar la huelga, diez días antes de que ésta principie.

“Las disposiciones de este artículo regirán también en las huelgas por simpatía o por solidaridad.”

Para que en la huelga sea considerada lícita se exige:

“I—Que el número de peticionarios sea mayor que el de huelguistas, lo cual comprobarán aquéllos ante la junta;”

“I—Que al volver al trabajo los huelguistas sigan dedicados exclusivamente a las labores que tenían encomendadas cada uno de ellos, antes de reemplazar o suplir a los huelguistas; por lo cual no podrán trabajar horas extraordinarias ni ejecutar acto alguno que directa o indirectamente contravenga esta disposición.”

“III—Que a juicio de la junta no haya temor de que el orden público sea alterado por choques entre huelguistas y no huelguistas, o que estos desordenen, en caso de producirse, puedan ser reprimidos fácilmente.”

Para “la Vanguardia” la experiencia bolchevique sirve ahora para fortalecer a los viejos partidos socialistas, triunfa el reformismo sobre la grita subversiva de los jóvenes reclutados por los agentes de Moscú. Y ese fenómeno de retroceso se está operando en las mercedadas filas del comunismo europeo, cuyos jefecillos toman a su cargo la tarea de remediar a los reformistas en todos sus gestos y actitudes.

Tomando como ejemplo a los cuatro desorbitados que hacen comunismo en Córdoba, el órgano reformista teje un comentario retrospectivo. Menciona la influencia de la revolución rusa en el movimiento social de todos los países y la aparición del fenómeno bolchevique en la política marxista tradicional, y dice:

“Aquí también sufrimos un acceso febril de los nuevos cruzados. También se dijo que éramos traidores de la clase obrera, y se nos confundió con variadas calificaciones: tráfugas, oportunistas, amarillos, reformistas, pequeños burgueses... Se reían de nuestro programa mínimo y admiraban nuestra hipocresía cuando presentábamos plataformas electorales concretando en una docena de puntos otros tantos problemas de inmediata solución. Hicieron la apología de la violencia, de esa violencia que incapaces de aplicar contra la burguesía, se encucaban en forma verbal contra los socialistas.”

Peró, en descargo de su reformismo, agrega “La Vanguardia” que “Rusia debió iniciar la nueva política económica”, reconociendo los pasados errores que tanto mal hicieron al país. La moneda — tan temida por algunos — volvió a Rusia; se otorgaron concesiones a industriales extranjeros; se reconocieron las deudas, y el mundo de la competencia surgió. Los técnicos, antes perseguidos y menospreciados, pronto fueron llamados a colaborar en el resurgimiento de la República de los Soviets. De esa manera los comunistas rusos resultaron tan reformistas como Vanderveld y Branting.”

¿Y los bolcheviques críolos? El órgano socialista toma como ejemplo al grupito bolchevique de Córdoba, diciendo que “debía darse una plataforma electoral, en la que encontráramos muchas aspiraciones de los socialistas”, aunque bueno es decirlo, en compañía de proyectos que revelan un espíritu

El derecho a la embriaguez

Se está fomentando en Estados Unidos un movimiento de opinión contrario a la ley prohibicionista. Los opositores no recurren al argumento humanitario de los secos; que el alcohol envenena a los hombres y provoca la degeneración de la especie. El espíritu práctico de los yanquis aparece ahora sin su inseparable mezcla de ridículo idealismo. Los mojadros buscan en la ley un argumento para defender su derecho como ciudadanos libres: el derecho a la embriaguez.

Para iniciar esa campaña contra la ley prohibicionista se han puesto de acuerdo diez y nueve miembros pertenecientes al Estado de Nueva York. Se constituyó una organización permanente de “mojadros”, a la que pertenecen muchas mujeres devotas del dios Bacó. En la reunión preliminar de los anti-prohibicionistas se votó el siguiente acuerdo:

“Resolvemos en esta reunión que los ciudadanos libres estadounidenses que conocen sus derechos, como también sus deberes, están determinados a asegurar dichos derechos. Calificamos como inciertos los cargos formulados por los propagandistas “secos” de que somos enemigos de acatar las disposiciones de la ley.

“Denunciamos la prohibición nacional como una intromisión en los derechos de todo el pueblo de Estados Unidos y nos comprometemos en este instante a unir todos nuestros esfuerzos para obtener la desaparición de dicha ley de los libros del Estado.”

Que los “mojadros” acatan la ley es un asunto de difícil comprobación. Lo cierto es que en Estados Unidos entra el vino, la cerveza y toda clase de licores por toneladas, que el contrabando se realiza en gran escala y con la secreta autorización de los empleados prohibicionistas; que los borrachos desaparecieron con esa ley, y que se agudizó en los bebedores el deseo de satisfacer sus vicios, precisamente porque ahora son prohibidos.

“Estamos seguros que los mojadros triunfarán en su cruzada en favor del derecho a la embriaguez. Por algo los Estados Unidos son un país libre... para los que pueden hacer uso y abuso de la libertad que les niegan a los trabajadores.”

Del mismo palo

Los socialistas consideran inevitable la evolución del bolchevismo a la socialdemocracia. Precisamente constatan, en el fracaso de los comunistas rusos, que fué artificial la acción provocada por los agentes de Moscú en el seno de los viejos partidos que siguen las doctrinas oportunistas de Marx. Si en Rusia se opera la capitalización de los soviets y la demoralización de la llamada dictadura del proletariado ¿cómo bases doctrinarias puede seguir sosteniéndose la minoría bolchevique?

De hecho existe una equivalencia de actividades políticas entre socialistas y comunistas. Los uno además su origen autoritario, su fe estatista, su mesianismo político; son astillas del mismo palo. Y ahora que no existe el ejemplo de la revolución rusa para entusiasmar a los más inquietos, es fácil descubrir la aproximación de las dos fracciones marxistas hostiles durante estos últimos años propiamente a toda clase de aparatos populacheros y al triunfo de transitorios apóstoles.

Para “la Vanguardia” la experiencia bolchevique sirve ahora para fortalecer a los viejos partidos socialistas, triunfa el reformismo sobre la grita subversiva de los jóvenes reclutados por los agentes de Moscú. Y ese fenómeno de retroceso se está operando en las mercedadas filas del comunismo europeo, cuyos jefecillos toman a su cargo la tarea de remediar a los reformistas en todos sus gestos y actitudes.

Tomando como ejemplo a los cuatro desorbitados que hacen comunismo en Córdoba, el órgano reformista teje un comentario retrospectivo. Menciona la influencia de la revolución rusa en el movimiento social de todos los países y la aparición del fenómeno bolchevique en la política marxista tradicional, y dice:

“Aquí también sufrimos un acceso febril de los nuevos cruzados. También se dijo que éramos traidores de la clase obrera, y se nos confundió con variadas calificaciones: tráfugas, oportunistas, amarillos, reformistas, pequeños burgueses... Se reían de nuestro programa mínimo y admiraban nuestra hipocresía cuando presentábamos plataformas electorales concretando en una docena de puntos otros tantos problemas de inmediata solución. Hicieron la apología de la violencia, de esa violencia que incapaces de aplicar contra la burguesía, se encucaban en forma verbal contra los socialistas.”

Peró, en descargo de su reformismo, agrega “La Vanguardia” que “Rusia debió iniciar la nueva política económica”, reconociendo los pasados errores que tanto mal hicieron al país. La moneda — tan temida por algunos — volvió a Rusia; se otorgaron concesiones a industriales extranjeros; se reconocieron las deudas, y el mundo de la competencia surgió. Los técnicos, antes perseguidos y menospreciados, pronto fueron llamados a colaborar en el resurgimiento de la República de los Soviets. De esa manera los comunistas rusos resultaron tan reformistas como Vanderveld y Branting.”

¿Y los bolcheviques críolos? El órgano socialista toma como ejemplo al grupito bolchevique de Córdoba, diciendo que “debía darse una plataforma electoral, en la que encontráramos muchas aspiraciones de los socialistas”, aunque bueno es decirlo, en compañía de proyectos que revelan un espíritu

Parlamentarismo

En la Cámara francesa se discutió otra vez el hijo religioso. Suprimida la embajada en el Vaticano, los muy católicos apóstólicos y romanos Alsacia y Lorena reclamaron el privilegio de tener un representante ante el corte papal. Y el astuto Herriot, para conformar a esas bíblicas proclamas de la Alasacia y republicana, propuso que a los alsacianos y loresneses se les confiriere el derecho de mantener relaciones directas con el representante de Cristo en este valle de lágrimas.

No discutiremos aquí si es lógica o no la excepción acordada por la Cámara francesa. ni si es admisible ese desplazamiento de la unidad estatal en perjuicio de la soberanía del gobierno, que debe representar el papel de tutelador de todos los ciudadanos, sin excluir a unos en beneficio de otros o proteger a los menos en perjuicio de los más. La discusión de esa segunda parte del hijo religioso produjo un gran escándalo en el parlamento francés. Las sesiones debieron ser suspendidas por el término de un enorme tumulto, hecho que demuestra que los problemas más difíciles se solucionan mediante procedimientos políticos poco honestos.

El gobierno triunfó en sus proposiciones sobre las exigencias de las católicas Alsacia y Lorena. Pero el espectáculo representado en la Cámara francesa es digno de ser tenido en cuenta. He aquí cómo relatan los responsables el momento decisivo de esa jornada parlamentaria:

“La Internacional fué cantada por los diputados comunistas al terminar su discurso el “leader” del partido, M. Cachin, cuyas palabras hicieron que M. Herriot pidiese al presidente de la Cámara, M. Painlevé, que prorrogase la sesión “como protesta contra tal manifestación de desprecio.”

“La pieza oratoria de M. Cachin fué un elogio del gobierno de Moscú y un llamamiento en favor de la revolución y la instalación de los Soviets en Francia.”

“Al reanudar la sesión, los grupos de la derecha entonaron La Marsellesa, y el coro de unas diez veces venció el volumen de las 26 voces comunistas que cantaban la Internacional.”

Sería difícil descubrir al hombre realmente normal. Mejor dicho, su existencia es una fantasía. Convencionalmente se habla del hombre razonable, recto, justo, etc., pero nada más que para cumplir con un ritualismo. La verdad es que ni el justo lo puede ser con todos, ni todos los actos supuestos justos tienen el carácter de tales. Donde se debaten intereses tan antagonicos como en la sociedad actual, no es posible exigir a los hombres una más alta noción de la justicia, que, ante todo, no tenga por primer objetivo satisfacer las necesidades inherentes a su propio ser. Y estas, son tanto más groseras cuanto menos culto sea el sujeto y por ende más imperativas, menos razonables, más injustas, en suma. Aquel en quien el instinto ha sido reducido a manifestaciones menos animales, el sentimiento de la propia dignidad se eleva del nivel común al vulgo. Para ello se necesita ser reflexivo, dominando hasta donde se pueda los ímpetus de la pasión, que son pocios cuando no se agitan en pos de un anhelo generoso y humano.

Forque hay pasiones bellas, de proyecciones creadoras, aun siendo palpitaciones de odio. Los grandes pensadores y los artistas más excelso, han impreso rasgos de esa pasión en sus obra más notables. Tolstoy, que izara el lábaro del amor cristiano, reivindicando el pensamiento de los mártires de esa secta, cuya memoria escarrecen hoy los tradiciones de la fe, no pudo evitar ciertas frías manifestaciones de lenguaje en muchas páginas de sus obras, que lo confunden en pensamiento y acometividad con el más vehemente de los autores anagramas. Y esas páginas, seguramente, no las ha trazado con lágrimas, sino con hielos, no las escribió inspirado en un sentimiento de amor absoluto, sino en una pasión de odio a lo que suponía necivo, pecaminoso para la vida colectiva. El apóstol taciturno de la muerte idealidad cristiana, reflejó en su alma exquirida muchos dolores y muchas aspiraciones. No siempre pudo contener los ímpetus de rebeldía que las infinitas abstracciones de esta civilización cruel despa-

El pretexto para hacer ruido es lo de más

¿Se discute el hijo religioso? Pues a cantar. La Internacional y a replicar con La Marsellesa. Si la discusión hubiera arado en torno al presupuesto o al indefinible problema del Euzar, los mismos gritos coronarían la sesión y los mismos denuestos se regalarían los diputados de los diversos sectores. ¿Qué otra cosa se puede pedir al parlamento?

Francia es una república tradicionalmente parlamentaria. Se explica, pues, que la Cámara francesa sea el refugio de los más proceres y de los más delenguados. La democracia se hace así; a gritos. Y es más dramático el que mejores pulmones posea y el que con mayor facilidad mueva la lengua.

Higiene oficial

Los vecinos de un pueblo inmediato y la capital se quejan de las pocas garantías oficiales con que cuenta la higiene. A ese respecto refieren lo siguiente:

“Hace ya mucho tiempo que comerciantes poco escrupulosos ponen a venta elementos de primera necesidad adulterados. La carne que se consume en el pueblo, no obstante su precio exorbitante, se expone por lo común en pésimas condiciones de higiene. Ciertas panaderías realizan una panificación defectuosa, a la vez que en determinados comercios pueden observarse abusos de toda suerte, sin que los polígrafos que todo ello significa para la salud pública los atemperen.”

Como se vé, a ese vecindario no le falta razón para estar descontento con el gobierno. Pero los polígrafos que todo ello significa para la salud pública y eficaces en las promesas.

El Estado invierte sendos millones en mantener ese pomposo Departamento Nacional de Higiene, en el cual como a dos carritos, y ruma luego, un enorme ejército burocrático. Pero esto no es óbice para que el pueblo se halle en peores condiciones de salubridad que si no existiera la referida institución.

Y esto es lógico. Si los vecindarios no se atreven a que el gobierno les resolviera todos los problemas — siendo que jamás ha resuelto uno solo de bien público — y los encaraca por su cuenta; si por ejemplo, tiran la carne podrida por la cabeza del caracolero, prendiese fuego a los almacenes que venden artículos adulterados, etc., etc., téngase la seguridad de que no carecerán de higiene, y los comerciantes serían más escrupulosos.

Pero mientras esto no suceda, mientras los habitantes del país no pierdan la manía de esperar todo del gobierno, incluida la higiene, han de ocurrir las cosas de que lamentan los vecinos a que hacemos alusión más arriba.

Pruebando y verán que la acción directa es, en todos sus aspectos, más eficaz que la acción oficial.

SENTIMENTALES Y MORBOSOS

Sería difícil descubrir al hombre realmente normal. Mejor dicho, su existencia es una fantasía. Convencionalmente se habla del hombre razonable, recto, justo, etc., pero nada más que para cumplir con un ritualismo. La verdad es que ni el justo lo puede ser con todos, ni todos los actos supuestos justos tienen el carácter de tales. Donde se debaten intereses tan antagonicos como en la sociedad actual, no es posible exigir a los hombres una más alta noción de la justicia, que, ante todo, no tenga por primer objetivo satisfacer las necesidades inherentes a su propio ser. Y estas, son tanto más groseras cuanto menos culto sea el sujeto y por ende más imperativas, menos razonables, más injustas, en suma. Aquel en quien el instinto ha sido reducido a manifestaciones menos animales, el sentimiento de la propia dignidad se eleva del nivel común al vulgo. Para ello se necesita ser reflexivo, dominando hasta donde se pueda los ímpetus de la pasión, que son pocios cuando no se agitan en pos de un anhelo generoso y humano.

Forque hay pasiones bellas, de proyecciones creadoras, aun siendo palpitaciones de odio. Los grandes pensadores y los artistas más excelso, han impreso rasgos de esa pasión en sus obra más notables. Tolstoy, que izara el lábaro del amor cristiano, reivindicando el pensamiento de los mártires de esa secta, cuya memoria escarrecen hoy los tradiciones de la fe, no pudo evitar ciertas frías manifestaciones de lenguaje en muchas páginas de sus obras, que lo confunden en pensamiento y acometividad con el más vehemente de los autores anagramas. Y esas páginas, seguramente, no las ha trazado con lágrimas, sino con hielos, no las escribió inspirado en un sentimiento de amor absoluto, sino en una pasión de odio a lo que suponía necivo, pecaminoso para la vida colectiva. El apóstol taciturno de la muerte idealidad cristiana, reflejó en su alma exquirida muchos dolores y muchas aspiraciones. No siempre pudo contener los ímpetus de rebeldía que las infinitas abstracciones de esta civilización cruel despa-

taban en su conciencia, pese a su acendrado culto a la resignación ante el mal y su conocida repugnancia a los gestos airados y las manifestaciones de la violencia.

Rodin, que exhibe en una plaza de esta urbe una de las más bellas estatuas que ha cincelado, entre las que imaginara su genio incomparable y fecundo, ha querido expresar esa pasión de odio creador, presentando a “El pensador” en *sinima vide* con todos sus atributos varoniles a la vista del curioso de ambos sexos, como una protesta eloquente de su espíritu libre, contra las ficciones del pudor y los prejuicios de la moral, que esta sociedad cultiva, sin que por eso los más repugnantes vicios y las degeneraciones más espantosas dejen de carcomerle como a los cuerpos afectados por las más graves infecciones.

Y he ahí expresado un género de pasión que nada tiene de inferior, pero sí de humana, intelectual o filosófica, pues que se ajusta a un deseo de renovación de las ideas del hombre y a la superación de su vida. Otras son esas manifestaciones puramente animales, que pueden ser advertidas con fijar un poco la atención en la conducta de determinado tipo de sujeto, que además se presume revolucionario y cree dar de ello la mejor fe rugiendo o amenazando siempre.

Y estas palpitaciones de atavismo se pueden observar en el obrero rudo, poco dado a la lectura, por considerarla ejercicio fatigoso, como en el pretense intelectual, dado a las teorizaciones doctrinarias, que lleva hasta los planos embrollados y contradictorios de la metafísica a objeto de justificar un punto de vista, extravagante casi siempre, a fuerza de querer hacerle pasar por original. Uno y otro informan una tendencia psicológica: son tipos de espíritu morboso, que de todo tienen menos de revolucionarios.

Las ideas nuevas, han sido utilizadas por ellos para justificar vicios e inclinaciones viejas, privativas de su personalidad anormal y, no contentos a todos los efectos, creando siempre de lógica elemental, se saliendo

La dignidad se afecta, según ellos — la

El grupo de hombres se han dado, por fór-

con su cabeza contra una pared y, compa-

El hombre no el corazón, que sólo tiene

El cerebro quiere decir las acciones del

El hombre no el corazón, que sólo tiene

El cerebro quiere decir las acciones del

El hombre no el corazón, que sólo tiene

El cerebro quiere decir las acciones del

El hombre no el corazón, que sólo tiene

El cerebro quiere decir las acciones del

El hombre no el corazón, que sólo tiene

El cerebro quiere decir las acciones del

El hombre no el corazón, que sólo tiene

El cerebro quiere decir las acciones del

El hombre no el corazón, que sólo tiene

El cerebro quiere decir las acciones del

El hombre no el corazón, que sólo tiene

El cerebro quiere decir las acciones del

El hombre no el corazón, que sólo tiene

El cerebro quiere decir las acciones del

El hombre no el corazón, que sólo tiene

El cerebro quiere decir las acciones del

El hombre no el corazón, que sólo tiene

Subscripción mensual al SUPLEMENTO y a LA PROTESTA (Diario)

Peos 2.-

regan en el local de afines, se dicen cosas

«¿Oís días tuenta? ¡Tienen pesos también!

«¿Crisis ahora, compañeros, en la huelga

«Con todo esto, compañeros ¡todavía no

«Por eso nos negamos a reivindicar actos

«Fato es lo que ha ocurrido alguna vez

EL ANARQUISMO

La posición absoluta de Uo. Esto es el

No es, pues, cosa fácil la consecución

«En fin, inmanitearse el hombre, presen-

«Es imposible idealizar nuestros principio-

«¿Cómo efectuar tan grande, tan magna,

«Excavado, demolido, aniquilando el trí-

«Excavar, demoler, y a la vez forjar, labo-

«Dejran cuantos pretenden cambiar el sis-

«Mejorar, equivale a robustecer, a perfec-

«Lógica, conveniente es, por lo tanto, toda

«Todo ley o propuesta de ley, para regu-

«¿Es justo que el hombre tiranice al hom-

«No es con reformas como se logrará trans-

«Por el título parece que fuésemos a ocu-

«No pararía de «miserable» de ser han

«Un diario de la mañana se manifestaba

«¿Vale la pena para un solo preso! —

«Un suestro repudiable y con tantas disti-

«Un suestro repudiable y con tantas disti-

Los "triuños" de la U.S.A.

«Después de todo, congratulémonos de nue-

«En fin, inmanitearse el hombre, presen-

«Es imposible idealizar nuestros principio-

«¿Cómo efectuar tan grande, tan magna,

«Excavado, demolido, aniquilando el trí-

«Excavar, demoler, y a la vez forjar, labo-

«Dejran cuantos pretenden cambiar el sis-

«Mejorar, equivale a robustecer, a perfec-

«Lógica, conveniente es, por lo tanto, toda

«Todo ley o propuesta de ley, para regu-

«¿Es justo que el hombre tiranice al hom-

«No es con reformas como se logrará trans-

«Por el título parece que fuésemos a ocu-

«No pararía de «miserable» de ser han

«Un diario de la mañana se manifestaba

«¿Vale la pena para un solo preso! —

«Un suestro repudiable y con tantas disti-

«Un suestro repudiable y con tantas disti-

UNA RESOLUCION CAMALEONA Mi retiro del sindicato

«El elemento camaleón existente en el S.

«Según el diario "Pravda" (La Verdad),

«Como dijimos, cenaremos de miles de

«Según el diario "Pravda" (La Verdad),

«Como dijimos, cenaremos de miles de

«Según el diario "Pravda" (La Verdad),

«Como dijimos, cenaremos de miles de

«Según el diario "Pravda" (La Verdad),

«Como dijimos, cenaremos de miles de

«Según el diario "Pravda" (La Verdad),

«Como dijimos, cenaremos de miles de

«Según el diario "Pravda" (La Verdad),

«Como dijimos, cenaremos de miles de

«Según el diario "Pravda" (La Verdad),

«Como dijimos, cenaremos de miles de

«Según el diario "Pravda" (La Verdad),

«Como dijimos, cenaremos de miles de

«Según el diario "Pravda" (La Verdad),

PARA "NUEVOS TIEMPOS"

«"Nuevos Tiempos" es un periódico socialis-

«El órgano oficial del gobierno ruso, "Ek-

LA PROTESTA

Editorial LA PROTESTA En esta administración se halla en venta el primer tomo de las obras completas de Bakunin.

Se titula: LA REVOLUCION SOCIAL EN FRANCIA Precio: \$ 1.50

A. C. A. de O. CHAUFFEURS Rosario Desmintiendo una nota

«Debido a que en algunos diarios locales

E. O. LOCAL DE LA PLATA

Gran acto público, el domingo 8, a las 16 horas, en el Salón Opera Italiano, calle 12, entre 66 y 67.

«Trabajadores. Las circunstancias exigen

Movimiento obrero

HUELGAS

F. O. LOCAL DE LA PLATA

Hallándose en huelga los ladrilleros de esta localidad, por haber presentado un pleito de condiciones a los patronos de hornos de ladrillos exigiendo mejoras, advertimos a los ladrilleros de la capital y pueblos vecinos que no se dejen engañar por los burgueses de esta. Hasta ahora firmaron el pliego 7 dueños de hornos.

EL CONSEJO

U. GUARDAS DE OMNIBUS

Nuestro conflicto con la Cia. Del Plata.—Pese a las artimañas del burgués Benvenuto, en consecuencia con los de Orden Social, el personal en huelga se mantiene unido, pues el único que carnera hasta la fecha es Oscar Lavandera (guarda 23). El burgués cree que enviando a compañeros presos abandonaremos el conflicto. Pero está equivocado, pues para cada compañero detenido ocupa su puesto otro, dispuesto a vencer cueste lo que cueste. Recomendamos al público se abstenga de viajar en estos omnibus, recorrido de Plaza Once a Chacarita y viceversa, pues son conducidos por chauffeurs sin licencia, que trabajan solamente en las casas en huelga, poniendo en peligro la vida de los pasajeros.

EL COMITE DE HUELGA

MOZOS, COCINEROS Y ANEXOS (Tandil)

Boicot al Bar Colón.—Una vez más cumplimos con el deber de informar al pueblo trabajador de la localidad sobre el estado actual del conflicto que nuestra sociedad tiene declarado al dueño del "Café Colón". Como todos habrán podido ver, aun no hace una semana que hemos dado a conocer al pueblo, por medio de un manifiesto explicativo, las causas que han originado este conflicto y la razón que nos asiste para seguir sosteniéndolo en pie hasta que el reaccionario fascista Juan Bidone no desista de sus fantásticos sueños de pequeño Mussolini. Sobre el conflicto, hoy sólo diremos que una vez más la conciencia y el espíritu de solidaridad de los trabajadores de Tandil se ha manifestado con toda su grandiosidad; ha hablado elocuentemente al oído de todos los reacios y reaccionarios de lo que vale la conciencia y la solidaridad de los hijos del dolor y del trabajo obscurados en defender la causa de sus hermanos. Estamos satisfechos, satisfichimos del efecto que viene produciendo en este conflicto la solidaridad proletaria. Pocas veces se ha visto tanto de solidaridad tan espontánea, tan grandiosos y de un efecto tan rápido como en este conflicto. Hasta los cálculos de los más optimistas quedaban cortos; al prolongar el alcance del mismo. Apenas fué conocido este conflicto, todos los trabajadores huyeron del Bar Colón. Aun no hace quince días que se suspendió este conflicto y ya el bar presenta el libre aspecto de un cenicero.

Reina en aquella casa el más sepulcral silencio; y todo ello habla elocuentemente del triunfo de nuestra justa y humana causa. A la lucha, pues, compañeros, con valentía y decisión, hasta que no este reaccionario burgués doble la cerviz o ponga en el frente de su bar esta funeraria inscripción: "Aquí yacen los restos del que en vida fué "Bar Colón"...."

LA COMISION

CARPINTEROS, EBANISTAS, A. Y A.

Casa Calleja y Aragoi, Esquilá 869.—El personal de este taller de billares se declaró en conflicto a raíz de que el burgués completado con dos inconcidentes que se prestaban a su juego, que consistía en desconocer las 44 horas semanales. Después de trabajar dos sábados, en donde se les puso en antecedentes del error en que estaban incurriendo, prometieron no trabajar más, y a tal efecto fué citado uno de ellos al sindicato a que pertenece, o sea a los ebanistas. Pero como ellos no obran por inconcidentes, sino por maldad, es que de nuevo volvieron a trabajar, y el personal recogió el guante arrojado por el burgués por medio de esos dos instrumentos. A los efectos se le pasó una nota que reclamaba la suspensión de tales traidores, a la que el burgués hizo caso omiso. Queda, por lo tanto, declarada la huelga en dicha casa hasta tanto no suspenda a los dos instrumentos citados. Solidaridad, camaradas del ramo, para así

Obras de La Escuela Moderna

- J. M. Pargame — El origen de la vida 1.20
- E. Engelmann — Primeras ciudades de la Humanidad 1.20
- M. J. Nergal — Evolución de los mundos 1.20
- Enrique Lúria — Evolución Super Orgánica (en rústica) 1.20
- Cartilla (encuadernada cartón) 0.80
- Primer monacordio 1.20
- Juan Orive — Las aventuras de Nono 1.20
- Ópera de Busca 1.20
- Geografía Física 1.20
- Madec de la Tierra 1.20
- Petrografía 1.20
- Dr. Tolosa — Cómo se forma una selva 1.20
- A. Bloch y P. Javal — La estrotonca 1.20
- Universa 1.20

Trabajadores: leed y difundid LA PROTESTA

OBEROS TALABARTEROS

La C. A. del gremio de talabarteros convocó a la asamblea general ordinaria que se efectuó en nuestro local, Estados Unidos 2845, el viernes 6, a las 20 horas, para tratar la siguiente orden del día: Acta, balance y correspondencia; Circulares de la FORA y de la F. O. L. Bonaventura; Reconsideración del asunto del Comité Pro Briqueo y Pizarro y Cia. Argentina de Buenos Aires. Nuestro último conflicto: Asuntos varios.

Dada la importancia y la extensión de la orden del día, pedimos puntualidad y que no falten los compañeros del gremio. LA COMISION.

O. MOSAISTAS Y A.

Al gremio en particular y al proletariado en general.—Se convocó al gremio y a la asamblea extraordinaria que realizaremos el domingo 8, a las 8 horas, en nuestro local, B. Mitre 2270, para discutir el trabajo libre propuesto en la asamblea anterior, o la limitación de la producción.

Es necesario que la apatía e indiferencia que viene caracterizando al gremio desde un tiempo a esta parte, se desmenuen a un lado y concurremos a discutir, a coordinar ideas en pro del engrandecimiento de nuestro sindicato, que es la escuela de capacitación de todos los explotados, que ninguno falte.

LA COMISION.

INVITACION

Se invita a todos los firmantes de la invitativa a favor del C. P. E. y Deportados y a los compañeros que se comprometeron a colaborar, a la reunión que se efectuará el jueves 5, a las 20 horas, en Agüero 290, para ultimar detalles y entregarles talonarios y cuadernos.

EL SECRETARIO

C. P. PRESOS Y DEPORTADOS POR CUESTIONES SOCIALES

(De la F. O. R. Uruguaya)

Hacemos saber a los compañeros de los gremios y agrupaciones anarquistas que no concurren los delegados a este Comité, puesto que en varias oportunidades graves y de urgencia se los ha llamado y no acudieron a las reuniones. Nosotros preguntamos qué razones pueden existir para que los compañeros presos sean olvidados.

Volvemos a citar a los compañeros delegados de los gremios y agrupaciones anarquistas a la reunión del viernes 6, a las 21.30 horas, en Soriano 1432.

Este llamado es de suma importancia para ser tratado, puesto que muchos camaradas presos vuelven a ser castigados corporalmente.

Este Comité ha resuelto postergar la rifa que debía sortearse en la última jugada de enero, en vista de la escasez de números colocados. Queda fijada la nueva fecha para la última jugada de febrero.

G. Frensky — Secretario.

NOTAS VARIAS

IMPORTANTE

"Bandera Proletaria" de fecha 24 de febrero, anunció una gira por el F. O. C. A. de acuerdo a un plan convenido con la Federación de Sindicatos Ferroviarios, con sede en Alsina 3223.

Los compañeros del F. O. C. A. como todo trabajador que esté con la auténtica Federación Obrera de Sindicatos Ferroviarios y la Federación O. R. Argentina, tienen el deber de presentarse en todas las reuniones que éstos se realicen para esfructos que le van los cargos que se le hicieron desde las columnas de LA PROTESTA.

Quedan enterados los delegados de la U. S. Argentinas.

Solicitud nuestro local de los Ferroviarios Unidos, Güemes 2054, que es bastante amplio para una controversia. Si así no lo hemos demostrado, nuestra colaboración y el medio de que se os quemé la cola de paño.

R. HAUSER

FEDERACION OBRERA LOCAL

(Mendoza)

Sobre una rifa.—

Comprobando que los premios serán acordados de acuerdo a las tres últimas cifras de la lotería nacional correspondiente a la última jugada del mes de febrero, y por un equívoco involuntario la rifa consta de cinco talonarios que, en vez de ser sorteados por la lotería lo será por medio de cédulas, en el local de la Federación, en la fecha que corresponde a la anunciada en las boletas.

EL SECRETARIO

A. A. "S. CIENCIA Y LIBERTAD"

Esta agrupación ha resuelto invitar a todos sus similares para cambiar opiniones respecto a una máquina de imprenta que posee y está inactiva. La reunión se efectuará el domingo 8, a las 9 horas, en B. Mitre 2270.

EL SECRETARIO

CARPINT. ASEBRADORES Y A.

Se invita a los compañeros de Carpinteros, Aserradores y Anexos, de Avellaneda y pueblos vecinos, a la reunión que se realizará el domingo 8, a las 9 horas, en nuestro local, Baudrix 511.

EL SECRETARIO

PINTORES UNIDOS

Se invita a los compañeros pintores a la reunión que se realizará el jueves 5, a las 18 horas, en el local B. Mitre 2270. Hablando muchos amigos que tratar es de desear que ninguno falte.

EL SECRETARIO

COMITE PRO PRESOS

(Bahía Blanca)

Habiendo renunciado el compañero José Pardo al cargo de secretario de este Comité, y en su sucesivo dirijase la correspondencia a V. Buda, secretario entrante, calle Donado, No. 464.

EL SECRETARIO

O. EN DULCE UNIDOS

Comunicamos a todos los interesados que no obstante estar abierto el local todos los días, las horas de secretaría serán de 8 a 24, horario en que se atenderá la bolsa de trabajo y todo lo relacionado con nuestra sociedad.

EL SECRETARIO

Ponemos en conocimiento de las entidades obreras, centros y agrupaciones, que en nuestro local, Paraná 134, hay ubicación para secretarías.

Aquellas entidades que se interesen en el asunto y deseen informes, pueden dirigirse a nosotros.

LA COMISION.

BIBLIOTECA "VOLUNTAD"

(Avellaneda)

Está biblioteca se fundó recientemente con el propósito de poner los libros al alcance de todos, organizar conferencias, lecturas comentadas y demás propaganda de nuestras ideas.

Con este fin organizó una conferencia para el domingo 8, en la Plaza Adolfo Alsina de esta localidad, a las 16 horas. Harán uso de la palabra varios compañeros.

El sábado 7, a las 20 horas, se comenzará el curso de lecturas comentadas. Se comenzará el libro de Christian Cornelissen: "En marcha hacia la sociedad nueva", estando a cargo del compañero J. M. Destac.

Este curso se continuará todos los sábados a la misma hora y en nuestro local, Baudrix 511.

LA COMISION

COMITE PRO ESCUELA SANTOS CERVONI

Los compañeros que dispongan de algún tiempo, tanto de día como de noche, y que posean aptitudes para dar algún curso de enseñanza racionalista, quedan invitados a pasar por nuestra secretaría, Julio 1728, hoy miércoles, a las 20 horas.

Esta será la obra más grande que puedan realizar en beneficio del ideal.

EL SECRETARIO

B. POPULAR "EMILIO ZOLA"

(Rafaela)

Esta biblioteca pide a las organizaciones obreras y grupos de afinidad la remisión de material de propaganda, periódicos, libros y folletos para su uso en lecturas. Desea también que el compañero G. Biagiotti le mande la dirección, a los efectos de proponer la realización de varias conferencias en aquella localidad.

Dirigir la correspondencia a la calle San Lorenzo, 7, Rafaela, F. O. C. A. y a nombre del secretario, A. Pereira.

OBEROS DEL PUERTO

(Rosario)

Comunicamos al proletariado rosarino que el picnic que tenía organizada esta sociedad para el pasado domingo, en la quinta Fierro (Ovidio Lagos y La Paz) no se pudo efectuar por haberlo prohibido la policía.

Así es que los compañeros que tengan entradas, pueden pasar por Güemes 2054, para que se les devuelva el importe, de lo contrario, si no vienen a retirarlo, donaremos tal cantidad al Comité Pro Presos. Esta es una resolución de la comisión y se llevará a cabo siempre que los interesados estén de acuerdo. — EL SECRETARIO.

COMITE PRO PRESOS

(Rosario)

Comunicamos a los que posean boletas de rifas de las que se sortea el día 10 del corriente, y que deba jugar el día 10 del corriente, en el picnic que los obreros portuarios tenían organizado en la quinta "Fierro", que como éste no se efectuó por haber prohibido la policía, el comité, en su reunión, ha resuelto que se sorteará en la última jugada del corriente mes.

El que tenga las tres últimas cifras iguales a las del premio mayor, llevará el primer premio, y en iguales condiciones el que tenga el segundo premio.

EL SECRETARIO

A. A. "ARTE Y NATUR A"

Este conjunto artístico pone en conocimiento de la colectividad anarquista en general, agrupaciones y sindicatos en particular, que tiene organizadas las siguientes funciones: Marzo 15, Abril 30, Mayo 10, Junio 7, Julio 5, Agosto 2, Septiembre 6, Octubre 4, y Noviembre 1. Todas ellas a total Beneficio del C. P. P. y Deportados.

En consecuencia pedimos a todas las entidades que tengan muy en cuenta esas fechas y no organicen actos análogos a fin de no malograr los propósitos que nos guían, que son los de procurar ayuda pecuniaria a los presos y sus familias.

EL SECRETARIO

FEDERACION OBRERA LOCAL

(Tandil)

Ponemos en conocimiento de los sindicatos adheridos a la FORA, centros y agrupaciones que sustentan la finalidad de la misma, y compañeros afines que, por haberse cambiado de local esta Federación, en lo sucesivo toda correspondencia debe ser dirigida al nuevo local, calle San Martín 252, Tandil (F. O. S.)

EL SECRETARIO



LIBROS Y FOLLETOS

- Anatole France — Páginas escogidas de la vida literaria \$ 1.—
- F. P. della Gattina — Las Memorias de Judas \$ 1.—
- Miguel Bakunin — Dios y el Estado \$ 1.—
- Bakunin — Tres conferencias \$ 0.30

Para la propaganda

Con el objeto de difundir la propaganda, sobre todo en el interior del país, la Editorial LA PROTESTA ha impreso el No. 3 de "Hojas al Pueblo", conteniendo una hermosa conferencia de Han Ryner, titulada: "Los obreros del Porvenir". También podemos servir un pequeño folleto de 32 páginas, con trabajos de Rocker y B. de Ligt. El precio de ambos es de \$ 1.— el cien, incluido el envío por certificado.

LA ADMINISTRACION

OBEROS LADRILLEROS

Esta institución pone en conocimiento de todos los poseedores de boletas de la rifa a beneficio del compañero Argüelles, que debía sortearse la última jugada del mes de febrero en esta localidad, a las 16 horas. Las boletas vendidas hasta la fecha no alcanzan a cubrir el gasto ocasionado y teniendo en cuenta que muchos que aun retienen la mayoría de los talonarios en su poder no han recibido cuentas, se acuerda postergar el sorteo de la rifa hasta la última jugada del mes de febrero. Los que tienen en su poder talonarios, se les recomienda los remitan a la brevedad posible.

Valores y giros a LA PROTESTA. LA COMISION

A. A. "TIERRA Y LIBERTAD"

Tenemos ya puesto a la venta el folleto "La España Trágica, donde van impresas las declaraciones de un confidente, un artículo de El Duende de la Cárcel, titulado: "Cómo mueren los revolucionarios", y un trabajo de Nido, el que trata sobre los acontecimientos desarrollados en Barcelona, haciendo varias consideraciones sobre las derivaciones que en la lucha entre el Sindicato Único y la clase patronal se han producido en esta época anarquista por que el proletariado español está pasando

Recomendamos una vez más la lectura del folleto, así como también su difusión, pues es necesario que hoy que los defensores de la monarquía borbónica están en tren de homenajes al rey cretino, se haga conocer la verdad de lo que ocurre en España bajo el imperio del militarismo.

El precio es de 2.50 el ciento y \$ 25 el millar, para la capital; de \$ 3 el ciento y \$ 30 el millar para el interior.

Pedidos a Nicolás Valderres, Los Patos No. 2919, Capital.

COCINEROS, PASTEROS Y A.

(San Juan)

Comunicamos a las sociedades afines y al proletariado en general, que ha quedado constituida la sociedad del esgrife.

Al mismo tiempo solicitamos de las que existan material de propaganda nos manden para la mesa de lectura, a nombre de Aurelio Echeñique, Rawson 111.

EL SECRETARIO

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

COMITE DE AGRUPACIONES ANARQUISTAS PRO FOLLETO "APUNTES HISTORICOS"

Gran función y conferencia, a total beneficio de este Comité, a efectuarse el sábado 7, a las 20.30, en el espacioso local de la calle Bn. Mitre 2270. El conjunto artístico "Arte y Naturaleza" llevará a escena un interesante programa de su variado repertorio. En uno de los entreactos un compañero hará uso de la palabra sobre un tema de palpitante actualidad.

Camaradas: Ninguno de vosotros ignorará los fines para que está destinada la rifa que se sortea en esta localidad, el que se recolecte en esta rifa, pagará el tiraje del folleto arriba citado, actualmente en máquina, y que necesariamente debe llevar a Europa el delegado de la F. O. R. A. al Congreso de Amsterdam, donde será difundido a fin e contrarrestar la obra retrera que los elementos policiales de la A. I. A. están llevando a cabo en aquellos países, por medio de sus delegados, costados quien sabe por qué grados, costados quien sabe por qué grados, ayudados por los farinos del sindicalismo español.

EL COMITE